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MEMBRES DU CONSEIL PRESENTS OU REPRESENTES 

Collège A : Professeurs des Universités (10) Présent·e Représenté·e par  

Rachel CERDAN   Philippe MÜNCH  

Benoite de SAPORTA X   

Guilhem DESBROSSE    

Mathilde DUFAY    

Thierry GUILLET  X (arrivée 9h50) Christine LEREDDE  

Souhila KACI     

Philippe MÜNCH  X   

Florence PERRIN  Corinne FERNANDEZ  

Christian RETORÉ  X (départ 9h50) Sèverine BERARD   

Arnaud VIRAZEL   Benoite de SAPORTA  

   

Collège B : autres Enseignants Chercheurs  
et Enseignants (10) Présent·e Représenté·e par  

Anne-Muriel ARIGON X   

Richard ARINERO  Nelly GODEFROY  

Sèverine BERARD X   

Patrick CANADAS X (départ 10h30) Coralie WEIGEL  

Sonia CANTEL X   

Nelly GODEFROY X   

Christine LEREDDE X   

Stéphanie ROUALDES    

Constantin VERNICOS    

Coralie WEIGEL X (arrivée 9h50) Sèverine BERARD  

 

  



 
 

 
  RdC Conseil de la Faculté des Sciences 
  Année universitaire 2024-2025 
  18 septembre 2024 
 

 

Collège C : Usagers (8) Présent·e Représenté·e par 

Alétheïa BRUEL X  

Mathéo HUBERT (Suppléant)   

Sarah Melina PARENT X  

Aurélie JARRIGEON (Suppléante)   

Kivanui MAGNER  Aude BRETAGNOLLE 

Julien GELUS (Suppléant)   

Aude BRETAGNOLLE X  

Mathilde BUGAREL (Suppléante)   

Yanis GRILLOT  Sarah Melina PARENT 

Habib BELHAOUARI (Suppléant)   

Raphaël THOUROUDE X  

Myriam CHAHLAL (Suppléante)   

Enora BADIN X  

Louis DODARD (Suppléant)   

Ewen PHILIPPOT  Raphaël THOUROUDE 

Lucile FROMENTIN (Suppléante)   
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Collège D : Personnels IATSS (4) Présent·e Représenté·e par 

Karine ENDRES  Patrick CANADAS 

Corinne FERNANDEZ X  

Nabil KOUADRI   

Thierry VINDOLET   

 

Personnalités extérieures (4) Présent·e Représenté·e par 

Claire GATECEL 
(Région Occitanie-Pyrénées- Méditerranée) 

 Anne-Muriel ARIGON 

Karine WISNIEWSKI 
(Conseil Départemental de l'Hérault) 

  

 

 (Conseil Économique, Social et Environnemental 
Régional-Occitanie- Pyrénées- Méditerranée) 

  

Éric JALLAS 
(Chambre Régionale de Commerce et de l’Industrie) 

  

Max LEVITA 
(Montpellier Agglomération) 

  

   

Personnalités extérieures à titre personnel (3) Présent·e Représenté·e par 

Arnault IOUALALEN   

Florence LAZARD   

Martine LUMBRERAS X  

 

Vu les Statuts de la Faculté des Sciences de Montpellier approuvés par le  
Conseil d’Administration de l’Université Montpellier le 7 février 2022, - Chapitre 1 :  

le Conseil de la Faculté des Sciences -, 

Membres en exercice : 40 
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INVITES PERMANENTS PRESENTS  
 
 
- Directeurs·trices adjoints·tes 
Sylvie HURTREZ (Etudes) 
Frédéric LEMOIGNO (Pratiques pédagogiques) 
 
- Directeurs·trices Département d’enseignement  
Stéphane BESSY (Informatique) 
Benoîte DE SAPORTA (Mathématiques) 
Mathilde DEBIAIS (BE) 
Sébastien CLEMENT (Chimie) 
Thierry GUILLET (Physique) 
Arnaud MARTIN (BE) 
Philippe MÜNCH (IRES) 
 
- Directeurs·trices Administratifs·ves 
Gilles GUEVELLOU (Directeur administratif) 
Valérie BEDU (Directrice administrative adjointe - Gestion des ressources) 
Béatrice GOUJON (Directrice administrative adjointe - Affaires générales, institutionnelles et 
règlementaires) 
 
- Chefs·fes de service/pôle 
Corinne FERNANDEZ (Relations extérieures et partenariales) 
Michèle LEVEQUE (OFSI) 
 
- Secrétaires de séance  
Sandra GAUCERAND (Assistante de Direction) 
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Le mercredi 18 septembre 2024, à 9h, les membres du Conseil de la Faculté des Sciences de 
Montpellier se sont réunis sous la Présidence de M. MARIN, Directeur de la Faculté des 
Sciences, en Salle des Actes - Bâtiment 7 du campus Triolet. 

M. MARIN salue l’assemblée et ouvre la séance. Il annonce l’ordre du jour initial : 

1- Actualités, 

2- Approbation de relevé de conclusions, 

3- Pédagogie : 

a-  Présentation et vote - ROD (Master MEEF et parcours ICAP du Master Chimie) 
2024-2025, 

b- Présentation et vote - MCC 2024-2025, 

c- Présentation et vote - Règlement des Enseignements, des Études et des 
Examens (R3E) 2024-2025, 

4- Départements d'enseignement - Changements de Direction. 

 

1- Actualités 

a- Campagne Emplois Enseignants et Enseignants Chercheurs 
M. MARIN indique avoir participé à un Conseil UFR, Écoles, Instituts élargi aux responsables 
des Commissions Ressources Humaines des pôles le lundi 16 septembre 2024. Les 
campagnes d’emploi Enseignants et Enseignants-Chercheurs ont été évoqués. L’ensemble 
des propositions faîtes par la Faculté des Sciences a été validée et sera discuté dans les 
conseils centraux. 

b- Questions diverses 
Mme BERARD s’étonne que les membres du Conseil restreint collège B aient été convoqués 
tardivement pour la séance du 18 septembre. Elle regrette également que les documents 
présentés en Conseil aient été mis à disposition de l’assemblée au dernier moment. 

Mme HURTREZ reconnait avoir transmis les Modalités de Contrôle des Connaissances 
(MCC) tardivement. Elle a rencontré des difficultés lors de l’extractions des données. 

M. MARIN rassure Mme BERARD, tout est mis en œuvre pour que les documents soient mis 
à disposition dans les temps. Il rappelle qu’il y a à peine une semaine, le Conseil s’est prononcé 
sur les campagnes d’emploi Enseignants et Enseignants-Chercheurs et que des informations 
complètes ont pu être transmises aux conseillers. 

2- Approbation du relevé de conclusions - Conseil du 8 novembre 2023 
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M. MARIN invite le Conseil à se prononcer sur le relevé de conclusions de la séance du  
8 novembre 2023. Avant de procéder au vote, il demande à l’assemblée si elle a des questions. 

M. MARIN revient sur la journée du développement durable qui a eu lieu le 19 décembre 2023 
et qu’il avait évoqué en séance du 8 novembre 2023.  

Mme HURTREZ se réjouit d’avoir pu représenter le Doyen, alors en déplacement, lors de cette 
journée. Elle regrette le peu de fréquentation à la conférence très intéressante, animée par le 
Pr ABBADIE et qui s’intitulait « Enseigner la transition Ecologique dans le supérieur : retour 
sur le rapport Jouzel, Dynamique en cours ». 

M. MARIN reconnait la difficulté de mobiliser, malgré une forte communication, les collègues 
qui sont grandement sollicités par l’enseignement, la recherche, les salons, etc. 

Mme BERARD rappelle avoir sollicité, lors de la séance du 8 novembre 2023, un bilan de la 
direction et des missions des Directeurs et Directrices Adjoint.e.s. Elle regrette n’avoir obtenu, 
en septembre 2024, que très peu de retours à sa demande. 

M. MARIN indique que M. WINUM et M. LEMOIGNO ont fait un bilan de leurs missions avant 
les vacances estivales, que Mme HURTREZ fait régulièrement des points concernant les 
études, et que Mme TOURNIER réalise, entre autres et à chaque fin d’année, l’atterrissage 
budgétaire et les budgets de la composante et des départements 

Mme HURTREZ insiste sur l’aspect collectif du travail des Directeurs Adjoints qui n’est pas 
obligatoirement visible aux yeux de l’ensemble des membres la communauté. 

M. MARIN confirme, et ajoute, que ses 6 Directeurs l’accompagnent sur les dossiers et les 
prises de décisions. Tous sont réunis les mardis en Comité de Direction et les jeudis en réunion 
de Direction.  

M. MARIN insiste sur l’aide précieuse de l’accompagnement des Directeurs adjoints dans ses 
missions. 

M. MARIN rappelle que la Direction politique englobe le Directeur, ses adjoints mais aussi les 
Directeurs de département. Il fait part de son vœu de transparence envers tous. 

Avant de procéder au vote, M. MARIN informe qu’il y a 27 votants présents et représentés. 

M. MARIN propose de voter les relevés de conclusions un par un. 

Après s’être assuré du quorum, à la suite de la présentation et aux débats qui s’en sont 
suivis, le Directeur de la Faculté des Sciences de Montpellier demande aux membres 
du Conseil d’UFR de se prononcer sur le relevé de conclusions du Conseil de la Faculté 
des Sciences du 8 novembre 2023. 

RESULTAT DU VOTE  

Membres en exercice : 40 
Membres présents et représentés : 27 Pour : 20  
Membre n’ayant pas pris part au vote : 0  Contre : 4 
Suffrages valablement exprimés : 27 Abstention : 3 
 
Le Conseil donne un avis FAVORABLE au relevé de conclusions du Conseil de la Faculté 
des Sciences du 8 novembre 2024. 
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3- Pédagogie 

a- Présentation et vote - ROD (Master MEEF et parcours ICAP du Master Chimie) 
2024-2025 

Mme HURTREZ rappelle que le Conseil s’est prononcé sur le Règlement d’Obtention du 
Diplôme (ROD) concernant les masters le mercredi 11 septembre. Il avait alors été convenu 
que le Master MEEF et le parcours ICAP du Master Chimie seraient soumis au vote en séance 
du 18 septembre, après les corrections qui devaient être apportées. 

Mme HURTREZ présente les modifications réalisées sur ces 2 formations et signale que le 
Conseil devra également se prononcer sur la formation I-ROBOT dont les données ont dû être 
corrigées depuis le vote du 11 septembre dernier. 

Après s’être assuré du quorum, pour faire suite à la présentation et aux débats qui s’en 
sont suivis, le Directeur de la Faculté des Sciences de Montpellier demande aux membres 
du Conseil d’UFR de se prononcer sur les Règles d’Obtention du Diplôme - MASTERS 
MEEF, CHIMIE (parcours ICAP) et EEA (parcours I-ROBOT) de la Faculté des Sciences pour 
l’année universitaire 2024-2025, sous réserve de modifications mineures. 
RESULTAT DU VOTE  
Membres en exercice : 40 
Membres présents et représentés : 26 Pour : 21  
Membre n’ayant pas pris part au vote : 0 Contre : 0 
Suffrages valablement exprimés : 26 Abstention : 5 
 
Le Conseil donne un avis FAVORABLE aux Règles d’Obtention du Diplôme - MASTERS 
MEEF, CHIMIE (parcours ICAP) et EEA (parcours I-ROBOT) de la Faculté des Sciences 
pour l’année universitaire 2024-2025, sous réserve de modifications mineures. 
 

Mme HURTREZ fait part des problèmes rencontrés lors de la saisie des ROD avec certaines 
formations, notamment celles en co-accréditations avec la FdE et l’IAE. 

b- Présentation et vote - MCC 2024-2025 
Mme HURTREZ informe que cette année, la FdS compte 2 213 UE, alors qu’il y en avait 2 128 
en 2023 et 2 147 en 2022.  

Mme HURTREZ indique que seulement 4 UE n’auront pas de Modalités de Contrôle des 
Connaissances (MCC) renseignées, et pour celles-ci elle propose d’indiquer 1 épreuve écrite 
avec un volume d’une heure pour 2 ECTS. 

Le Conseil note qu’il manque des UE dans les documents extraits de MCC-Amétys mis à leur 
disposition sur Moodle. 

Mme HURTREZ est étonnée. Elle s’est chargée elle-même des extractions. 

Mme LEVEQUE et M. HERZLICH précisent que les extractions APOGEE ne sont pas 
parfaites, il peut y avoir des erreurs. 

M. MARIN rassure l’assemblée, les MCC seront votées sous réserve de modifications 
mineures. 
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Mme HURTREZ ajoute que les données renseignées dans ses fichiers Excel sont 
correctes. Ce sont donc ces documents, à disposition des membres du Conseil sur Moodle, 
qui seront votés par le Conseil et transmis à la CFVU. Elle se chargera de faire remonter les 
erreurs des fichiers extraits de MCC-Amétys. 

Avant de procéder au vote des fichiers Excel « Modalités de Contrôle et des Connaissances », 
Mme HURTREZ précise que le Conseil ne se prononcera pas sur la colonne « épreuve 
organisée par la FdS », mais uniquement sur les MCC. 

Mme BERARD signale qu’elle ne souhaite pas prendre pas part au vote. Elle n’a rien contre 
le travail réalisé mais elle souhaite adresser un signal sur les difficultés rencontrées pour 
l’instruction de ce dossier. 

Après s’être assuré du quorum, pour faire suite à la présentation et aux débats qui s’en 
sont suivis, le Directeur de la Faculté des Sciences de Montpellier demande aux membres 
du Conseil d’UFR de se prononcer sur les Modalités de Contrôle des Connaissances de la 
Faculté des Sciences pour l’année universitaire 2024-2025, sous réserve de modifications 
mineures. 
RESULTAT DU VOTE  
Membres en exercice : 40 
Membres présents et représentés : 26 Pour : 16  
Membre n’ayant pas pris part au vote : 2 Contre : 0 
Suffrages valablement exprimés : 24 Abstention : 8 
 
Le Conseil donne un avis FAVORABLE aux Modalités de Contrôle des Connaissances de 
la Faculté des Sciences pour l’année universitaire 2024-2025, sous réserve de 
modifications mineures. 
 

c- Présentation et vote - Règlement des Enseignements, des Études et des 
Examens (R3E) 2024-2025 

Mme HURTREZ et M. MARIN remercient les équipes et les directeurs adjoints pour le gros 
travail réalisé lors de la réalisation de ce Règlement des Enseignements, des Études et des 
Examens (R3E). 

Mme HURTREZ explique que le R3E UM clarifie de nombreuses situations mais il est 
demandé aux composantes de le compléter. 

Mme HURTREZ indique que des personnes lui ont fait part des difficultés qu’engendre l’usage 
de l’écriture inclusive dans la lecture du texte. Elle constate que le R3E UM est écrit au 
masculin et que la mention « Les fonctions évoquées dans le présent règlement s’entendent 
tant au féminin qu’au masculin. » est notée en fin du préambule. 

Mme BERARD demande s’il est possible d’ajouter une correspondance entre les sigles et les 
titres, notamment avec ceux utilisés par MCC-Amétys. 

Mme HURTREZ prend note de cette proposition. 

Mme LEREDDE remarque qu’il n’y aucun article sur le droit à l’image. Elle explique qu’il lui 
arrive que des étudiants prennent en photo les documents qu’elle projette ou note au tableau 
et elle se retrouve présente sur certaines photos, qui sont ensuite partagées entre étudiants, 
et sur divers supports. 
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Mme LEREDDE propose à M. MARIN d’envoyer un mail sur le respect du droit à l’image. 

M. MARIN répond qu’il a prévu d’adresser un mail aux étudiants, il ajoutera un point de 
sensibilisation à ce sujet. 

M. MARIN informe avoir reçu un mail, durant la séance, de la DFE, suggérant une modification 
du paragraphe concernant la consultation de copie, dans le R3E de la FdS. Cette demande 
de modification va être prise en compte. 

Il indique qu’une version modifiée en fonction des remarques du Conseil, sera mise à 
disposition sur Moodle. 

Après s’être assuré du quorum, pour faire suite à la présentation et aux débats qui s’en 
sont suivis, le Directeur de la Faculté des Sciences de Montpellier demande aux membres 
du Conseil d’UFR de se prononcer sur le Règlement des Enseignements, des Etudes et des 
Examens de la Faculté des Sciences. 
RESULTAT DU VOTE  
Membres en exercice : 40 
Membres présents et représentés : 21 Pour : 21  
Membre n’ayant pas pris part au vote : 0 Contre : 0 
Suffrages valablement exprimés : 21 Abstention : 0 
 
Le Conseil donne un avis UNANIME au Règlement des Enseignements, des Etudes et des 
Examens de la Faculté des Sciences. 
 

M. MARIN rappelle que le Règlement des Enseignements, des Etudes et des Examens de la 
Faculté des Sciences sera présenté et soumis au vote de la CFVU le 24 septembre prochain. 

4- Départements d'enseignement - Changement de Directions 

M. MARIN informe de la fin de mandat de certaines Directions de département et, à ce titre,  
avoir nommé, 4 nouveaux directeurs début septembre. Il présente les nouvelles directions des 
départements concernés : 

- Département Biologie Ecologie (au 1er septembre 2024) 

Co directeurs : Mme DEBIAIS-THIBAUD et M. MARTIN  

Directeurs adjoints : Mme DUFAY et M. LABBE 

- Département Informatique (au 1er septembre 2024) 

Directeur : M. BESSY 

- Département Terre Eau Environnement (au 10 septembre 2024) 

Directrice : Mme PARAT 

Directrice adjointe : Mme GUILHE-BATIOT 
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M. MARIN rappelle que les conseils restreints des Collèges A et B se réunissent à l’issue 
de cette séance, afin de valider la RIPEC C2 de tous les Directeurs de département et 
Directeurs adjoints de la FdS. 

5- Questions diverses 

M. MARIN demande à l’assemblée si elle a de nouvelles questions.  

En l’absence de questions, M. MARIN remercie l’auditoire de sa présence et des débats portés 
durant cette séance, puis il clôt la séance à 12 heures. 

Pour ne pas alourdir le texte, nous nous conformons à la règle qui permet d'utiliser le masculin 
avec la valeur de neutre. 

 

Le Président de séance 

Jean-Michel Marin 

La secrétaire de séance 

Sandra Gaucerand 

 

 

 


